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                             Protokoll der Bezirks-Delegiertenversammlung 2023 

                                                                    des Bezirk Mark 

 

Die Bezirksdelegiertenversammlung fand am 10.09.2023 im Schützenkreis Ennepe-Ruhr 

beim Schützenverein Herdecke statt.  

Die Versammlung wurde um 10.00 Uhr mit dem Einmarsch der Fahnen eröffnet.  

 

Die Bezirksvorsitzende Susanne Zappe begrüßte die Anwesenden.  

Besonders begrüßte sie den Vize-Präsidenten für Tradition- und Brauchtum Herrn Arnold Kottenstedde. 

 

Desweiteren begrüßte die Bezirksvorsitzende die anwesenden Kreisvorsitzenden Rüdiger Schmithüsen  

(SK-Hagen), Werner Biecker (SK Iserlohn), Ludger Rösges (SK Lüdenscheid) und Erwin Wesner (SK Ennepe-

Ruhr). 

  

Ebenso begrüßte Susanne Zappe das Bezirksehrenmitglied Udo Leibelt, sowie alle Anwesenden. 

Abschließend bedankte Sie sich beim SV Herdecke für die Ausrichtung der diesjährigen  

Bezirksdelegiertenversammlung.  

 

Der Kreisvorsitzende des Schützenkreises Ennepe-Ruhr Erwin Wesner begrüßte die Delegierten  

und wünschte der Versammlung einen harmonischen Verlauf.  

 

Der Vize-Präsident Arnold Kottenstedde überbrachte die Grüße des Westfälischen Schützenbundes. 

Das aktuelle Thema BLEIVERBOT wird durch den Verband im Sinne der Schützen stark unterstützt. 

Die Mitgliederentwicklung muss hier weiter gestärkt werden. 

Der Verband muss sich weiterentwickeln. Daher sind die Zusammenarbeit und Kommunikation innerhalb  

aller Ebenen (Vereine, Kreise, Bezirke, WSB) mehr als wichtig. 

Abschließend wurde noch für den Westfälischen Schützentag in Bad Berleburg geworben.  

 

Bei der Totenehrung wurde aller Verstorbenen gedacht. 

 

Leider wurden in diesem Jahr keine Anträge auf Ehrenauszeichnungen verdiente Schützenschwestern und 

Schützenbrüder von den Vereinen oder Kreisen gestellt.  

 

Die Übergabe der Bezirksstandarte erfolgte vom SK Lüdenscheid an den SK Ennepe-Ruhr. 

Die Bezirksvorsitzende bedankte sich beim SK Lüdenscheid für die gute Betreuung.  

 

Nach einer kurzen Pause wurde die Delegiertenversammlung nach dem Festakt mit Ehrenauszeichnung 

fortgesetzt.  

 

Top 1 Feststellung der Anzahl der anwesenden Stimmen 

           Es waren 94 Stimmen vertreten 

 

Top 2 Wahl von drei Stimmenzählern  

           Markus Kittel (Hagen), Daniel Trappmann (Lüdenscheid) und Thorsten Berger (Ennepe-Ruhr) wurden  

           vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 



 

 

 

Top 3 Genehmigung der Tagesordnung 

           Zur Delegiertenversammlung wurde fristgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit war gegeben.  

           Anträge und Anmerkungen lagen nicht vor. Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.  

 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung 2022 

            Das Protokoll der Bezirksdelegiertenversammlung vom 11.09.2022 beim Kiersper SV,  

            ebenfalls veröffentlicht in der Schützenwarte und auf der Homepage, wurde einstimmig genehmigt.        

 

Top 5 Berichte des Vorstandes   

a. Bericht der Vorsitzenden 

Susanne Zappe gab einen ausführlichen Bericht über das abgelaufene Jahr mit seinen Aktivitäten 

und Terminen. Abschließend bedankte sie sich bei ihren Vorstandsmitgliedern für die gute  

Zusammenarbeit und wünschte der Versammlung einen harmonischen Verlauf.  

b. Bericht der Geschäftsführung 

Stellvertretend für den Geschäftsführer verlas die BV Susanne Zappe den Geschäftsbericht 

Und wies wiederholt auf die aktuelle Datenpflege in Mitcom hin. 

c. Sportbericht 

Reiner Büdenbender gab einen kurzen Bericht der Sportleitung ab. Er informierte über die  

aktuelle Situation, von der Bezirks-, und Deutschen-Meisterschaften. Rückgang der Teilnehmer bei der 

BM. Der Sportleiter bedankte sich abschließend bei allen Helfern.  

d. Jugendbericht 

Andreas Schmidt berichtete über die Aktivitäten und Veranstaltungen der Jugend im Bezirk.  

e. Kassenbericht 

Der Schatzmeister Dietmar Kaeding stellte den Kassenbericht für 2022 vor.  

 

Top 6 Bericht der Kassenprüfer 

            Aufgrund der parallellaufenden Bezirksmeisterschaften verlas der stellvertretende 

            Bezirksvorsitzende Salvatore Faro den Kassenprüferbericht.  

            Es wurde eine ordnungsgemäße Kassenführung bestätigt. Er berichtete ebenfalls über eine tadellose  

            Buchhaltung. Es wurde die Entlastung der Schatzmeister und des Vorstandes beantragt. 

 

Top 7 Aussprache zu den Berichten 

            Es gab keine Wortmeldungen. 

 

Top 8 Entlastung der Schatzmeister und des Vorstandes 

           Der Stellvertreter der Kassenprüfer beantragte die Entlastung der Schatzmeister und des Vorstandes.  

           Die Entlastung wurde einstimmig erteilt.  

 

Top 9 Wahlen 

 

               Vor Beginn der Wahlen wurde der Schützenbruder und 1. Stellvetr. Bezirksvorsitzender 

               Salvatore Faro auf eigenen Wunsch aus dem aktiven Vorstand verabschiedet. Aufgrund  

               seiner langjährigen Vorstandstätigkeit wurden seine Verdienste noch einmal  

               hervorgehoben und Dank ausgesprochen. 

               Salvatore Faro wurde zum Ehrenvorsitzenden des Bezirk Mark ernannt! 

 

a. 1. stellvertr. Vorsitzende/r (2 Jahre) 

     Jörg Makowski wurde gewählt / einstimmig 

b. 2. stellvertr. Vorsitzende/r (3 Jahre) 

     wurde nicht besetzt   



 

 

   

c.  Geschäftsführer/in (2 Jahre) 

      Der amtierende GF Nils Höllermann hatte sein Amt vor der Versammlung niedergelegt. 

      Michael Schmidt wurde gewählt / einstimmig 

d.  stellvertr. Geschäftsführer/in (3 Jahre) 

           Karin Kuschel-Eisermann wurde gewählt / 5 Gegenstimmen 

e.  Schatzmeister/in (3 Jahre) 

     Wiederwahl für Dietmar Kaeding / einstimmig 

f.  Jugendleiter (3 Jahre) 

     Wurde auf 2024 verlegt, da der Jugendtag erst nach der BDV stattfinden konnte  

g.  Kassenprüfer Kreis 4100 (3 Jahre) 

     Georg Appelbaum wurde gewählt/ einstimmig 

 

Die Bezirksdelegiertenversammlung war sehr übersichtlich besucht und die Unterstützung aus dem Vereinen 

war sehr gering. Es wurde an die anwesenden Teilnehmer appelliert um Unterstützung aus den Vereinen zu  

werben. Ohne die ehrenamtliche Unterstützung der Mitglieder ist eine optimale Ausübung der Vorstandsarbeit   

nur schwer möglich.   

 

Top 10   Haushaltsplan 

              Dietmar Kaeding stellte den Haushaltsplan vor.  

              Dieser wurde von der Versammlung einstimmig angenommen 

 

Top 11   Delegiertenversammlung 2024 

               Die Delegiertenversammlung findet am 08.09.2024 im Schützenkreis Iserlohn 

               beim BSV Westig statt. 

 

Top 12   Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

               Es lagen keine Anträge vor 

 

Top 13   Verschiedenes 

              Es wurde das Schießen mit der RedDot-Anlage nochmal in Erinnerung gebracht. 

              Unterstützung der Kreise und Vereine durch die Bezirksjugendleitung jederzeit zugesagt.  

              Mitgliedergewinnung durch Werbung in allen Altersklassen.  

              Es wurde über die möglichen Änderungen der Auszeichnung zu den BM diskutiert, da ein  

              großer Teil der Auszeichnungen von den Vereinen nicht abgeholt wurden. Eine mögliche Regelung  

              soll im Sportausschuss erarbeitet werden. 

 

Der stellvertretende Bezirksvorsitzende Jörg Makowski bedankte sich in seinem Schlusswort für die geleistete 

Arbeit, sowie beim Herdecker Schützenverein für die Ausrichtung der Versammlung. Bei allen  

Delegierten bedankte er sich für ihre Teilnahme und wünschte eine gute Heimfahrt. 

 

Ende der Sitzung: 12.00 Uhr 

Herdecke, 09.09.2023 

 

 

Susanne Zappe                                                                    

Bezirksvorsitzende + Protokollführerin                                                         

 


